
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

ATA DA 131ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, EM 26 DE MARÇO DE 2024. 

 

Aos vinte e seis dias de março de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas, reuniu-se o 1 

Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Espírito Santo – CAU/ES, na Rua 2 

Hélio Marconi, nº 58, Bento Ferreira, Vitória/ES, sob a Presidência de Priscila Ceolin 3 

Gonçalves Pereira, os Conselheiros Titulares convocados: Gregório Garcia Repsold, 4 

André Lima Ferreira, Carla Taís Gomes Feu, Genildo Coelho Hautequestt Filho, Joana 5 

Segatto Scabelo, Lucas Damm Cuzzuol, Renata Salles Ramos Modenesi e Roberta Bernardo 6 

Narcizo. Conselheiros suplentes em exercício da titularidade: Bruna Sardinha de Souza. 7 

Conselheiros suplentes: Elza Santos Pinto e Natiele Dalbó. Conselheira Federal: Tito 8 

Augusto Abreu De Carvalho. Conselheira titular na condição de convidada em razão da 9 

presença após verificação do quórum: Luiza Brunelli Coura. Ausências justificadas: 10 

Débora Dos Santos Rodrigues Borges e Rubiene Callegario Iglesias. 1. Verificação do 11 

quórum e Abertura dos trabalhos: A Presidente, após verificar o quórum, iniciou a 131ª 12 

Plenária Ordinária do CAU/ES. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: A Presidente 13 

pediu que todos ouvissem a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. Aprovação da pauta: 14 

A pauta foi aprovada. 4. Leitura e Aprovação da Ata da 130ª Sessão Plenária Ordinária: 15 

Adiada para ajuste do texto. 5. Comunicações: A Presidente comunicou as tratativas para a 16 

contratação da auditoria; a contratação de Nathália Sodré como assessora de relações 17 

institucionais; sugeriu nova data para a reunião para Planejamento Estratégico; informou 18 

sobre a realização do Evento Cidades Resilientes em Vitória, Colatina e Cachoeiro. O cons. 19 

Genildo atualizou os conselheiros acerca dos aspectos financeiros e orçamentários discutidos 20 

na reunião da Comissão Temporária de Avaliação do Imóvel da Nova Sede. 6. Ordem do dia: 21 

Item 6.1. Prestação de contas do 4º trimestre e do exercício de 2023: Após a apresentação 22 

do relatório e discussão do assunto, a Deliberação Plenária DPOES nº 457 foi aprovada com 23 

08 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 abstenções e 00 ausência, com o fito de aprovar 24 

prestação de contas do 4º trimestre e do exercício de 2023, conforme Relatório Gerencial em 25 

anexo. 6.2 Implantação dos procedimentos de cobrança: A Presidente informou a criação 26 

de uma programação para a orientação, atualização de cadastro e envio de boletos aos 27 

profissionais, visando facilitar a gestão do procedimento de cobrança das anuidades. A 28 

Deliberação Plenária DPOES nº 458 foi aprovada com 08 votos favoráveis; 00 votos 29 

contrários; 00 abstenções e 00 ausência, no sentido de aprovar a implantação dos 30 

procedimentos de cobrança descritos na Deliberação COD-CAU/ES nº 012/2024, em anexo. 31 

6.3 Novo Organograma: A Presidente esclareceu os motivos que fundamentaram as 32 

alterações no organograma. O Vice-Presidente Gregório Repsold informou que o Regimento 33 

Interno será adequado às alterações no organograma. Após a apresentação das alterações, 34 

a Deliberação Plenária DPOES nº 459 foi aprovada com 08 votos favoráveis; 00 votos 35 

contrários; 00 abstenções e 00 ausência, aprovando a alteração do Organograma do CAU/ES 36 

e definindo os cargos de provimento efetivo e de livre provimento e demissão, bem como 37 

autoriza a contratação de temporários. 6.4. Relatório de Gestão 2023: A Presidente explicou 38 



 
 

que se trata de uma determinação do TCU e apresentou o relatório. Logo após, a Deliberação 39 

Plenária DPOES nº 460 foi aprovada com 08 votos favoráveis; 00 votos contrários; 00 40 

abstenções e 00 ausência, aprovando o relatório de gestão de 2023. 6.5. Proposta da 41 

Presidência (Comissão de Sindicância - Relatório Conclusivo) - Ouvidoria CAU/BR nº 42 

03549.202300/0049: A Presidente solicitou a interrupção da transmissão para preservação 43 

do sigilo das partes. Registro a chegada do conselheiro André. Após os trâmites regimentais, 44 

a Deliberação Plenária DPOES nº 461 foi aprovada com 09 votos favoráveis; 00 votos 45 

contrários; 00 abstenções e 00 ausência, aprovando a Proposta da Presidência nº 001-2024 46 

anexa, no sentido de arquivar a denúncia sob Protocolo FalaBR nº 03549.202300/0049-59. 47 

6.6. Relatos e Demandas das Comissões: O Coordenador da CEP, Cons. Genildo Coelho, 48 

comunicou que a comissão analisou a listagem de RRTs extemporâneo e de interrupções de 49 

registro; analisaram o relatório da Gerente Técnica Ivana acerca do desabamento do imóvel 50 

em Vila Velha e discutiram o evento novos arquitetos a ser realizado em conjunto com 51 

Comissão de Ensino. O Coord. Informou sobre a sua participação na Câmara Temática de 52 

Patrimônio Arquitetônico onde se discutiu as consequências do desmonte nas áreas de 53 

cultura e patrimônio nos últimos anos. Destacou a excelente representação do Espírito Santo 54 

na Conferência Nacional de Cultura, através da arq. e urb. Naiara Gava e do IAB, que resultou 55 

no início do reconhecimento da arquitetura como cultura, inclusive com alocação de recursos 56 

do Ministério da Cultura, o que implicará em grandes avanços na área de patrimônio. O 57 

Coordenador da CED, Cons. Lucas Damm, informou que a comissão avançou na condução 58 

dos processos éticos; realizou o primeiro julgamento e o próximo está agendado para a 59 

reunião do próximo mês; definimos diretrizes de planejamento de produtividade e agilidade 60 

na condução dos processos e planejamento das viagens inerentes aos eventos da Comissão 61 

Ética no CAU/BR. A cons. Bruna Sardinha comentou sobre o início do planejamento para a 62 

realização de evento em parceria com a CEF visando a conscientização dos novos arquitetos 63 

em relação à ética e disciplina. Sobre a Comissão Temporária de ATHIS, o coordenador Lucas 64 

Damm relatou que a comissão inicialmente fez um balanço dos projetos anteriores em 65 

parceria com a Defensoria Pública; verificou a necessidade de melhorar a metodologia da 66 

atuação em campo visando abranger a área de habitação em interesse social; estabeleceu 67 

um planejamento para elaborar no prazo de 03 meses um plano de ação para empenhar os 68 

recursos no segundo semestre através de ações técnicas e seminários de capacitação. A 69 

Presidente elogiou a iniciativa de planejamento da condução dos processos e a promoção da 70 

ATHIS. O Coordenador da CEF, Cons. André Lima, comunicou que a CEF homologou 48 71 

registros profissionais, aprovou 01 inclusão de pós-graduação em segurança do trabalho; 72 

discutiu o calendário de eventos e ações e o posicionamento da comissão no relacionamento 73 

perante os coordenadores de cursos; analisou o planejamento de visita das IES ao CAU; 74 

solicitou à GERTEC a atualização da listagem de coordenadores e elaborou proposta de 75 

reunião com os coordenadores no mês de maio. Informou a participação do Coordenador e 76 

da Assessora Técnica da Comissão, a Gerente Técnica Ivana, no Seminário e Treinamento 77 

da CEF-CAU/BR. Reforçou que a CEF está em contato direto com os Cons. Federais Tito 78 

Abreu e Mônica Fittipaldi, que integram a Comissão de Ensino do CAU/BR e informaram a 79 

aprovação das novas diretrizes curriculares do curso de arquitetura e a discussão sobre o 80 

registro dos profissionais com diplomas de graduação EAD. O Coordenador da CPFA, Cons. 81 

Gregório Repsold, informou que a comissão analisou os pedidos de isenção decorrente da 82 

política de descontos do CAU/BR, em especial em relação aos casos de doença grave; 83 

aprovou a prestação de contas do 4º trimestre e do exercício de 2023; analisou a 84 

automatização dos processos para que a comissão possa priorizar propostas de melhoria da 85 

arrecadação, racionalização das despesas e estudos de oportunidades para a resolução de 86 



 
 

orçamento para a nova sede e demais prioridades. No âmbito da Comissão Temporária de 87 

Comunicação, a cons. Bruna Sardinha informou sobre a contratação de estagiário da área de 88 

comunicação para auxiliar nos trabalhos da comunicação do Conselho; foi realizada reunião 89 

para discutir o planejamento estratégico prévio dos eventos do CAU/ES. O cons. André 90 

informou sobre a confirmação que o 2º Encontro de Coordenadores da CEF será realizado 91 

em Vitória no mês de setembro, assim como o 3º Seminário Nacional de Ensino e Formação 92 

do CAU/BR. Sobre a Comissão Temporária de Revisão do Regimento Interno, a 93 

coordenadora adjunta Roberta informou que o avanço dos trabalhos e adequação das 94 

sugestões, em especial em relação aos conselheiros suplentes, prazos de licenças de 95 

conselheiros, maior detalhamento acerca da transição de gestões, acesso a relatórios 96 

administrativos e comunicações sobre a participação nas comissões, além do organograma 97 

da estrutura do CAU/ES. A Presidente sugeriu que as comissões convoquem a assessora de 98 

comunicação quando forem tratar de eventos que demandem atividade da comunicação. 99 

Dada a palavra, Cárita indagou se os artigos e produção de conteúdo se referem ao blog ou 100 

à publicidade da página do CAU/ES. A Presidente informou que se trata de artigo de opinião 101 

que a assessoria de imprensa trabalha para fazer a publicação em jornais de grande 102 

circulação no Estado. Sobre a indagação de como submeter esses artigos ao CAU/ES, o Vice-103 

Presidente Gregório Repsold informou que a atual gestão revisou deliberação da gestão 104 

anterior sobre o assunto, visando conferir maior objetividade dos requisitos para possibilitar a 105 

qualquer arquiteto o envio de artigos de opinião ao Conselho para que seja divulgado através 106 

de sua assessoria de imprensa, desde que trate de assunto referente à profissão de 107 

arquitetura e urbanismo, seu ao exercício ou atribuição, e observe a legislação penal, civil, 108 

etc. O artigo será avaliado pela assessoria de comunicação e encaminhado à assessoria de 109 

imprensa, exceto em caso de discordância com os requisitos elencados que serão remetidos 110 

à Presidência para deliberação. A Presidente esclareceu que a forma de envio dos artigos à 111 

ASCOM está sendo avaliada e que os jornais restringem o número de caracteres dos artigos, 112 

bem como avaliam a disponibilidade do assunto do artigo, dando preferência a assuntos 113 

atuais. O cons, Lucas Damm, coordenador da Comissão Temporária de Remuneração dos 114 

Servidores Públicos, relatou que a comissão analisou os aspectos regimentais inerentes às 115 

comissões temporárias, bem como o meio adequado para a sua ampliação; estabeleceu um 116 

plano de ação consistente no mapeamento da situação salarial desses servidores e de 117 

possíveis parceiros para a execução dos objetivos mediante um conjunto de medidas para 118 

viabilizar o cumprimento do piso salarial da categoria no âmbito público. Por fim, ressaltou a 119 

importância desse espaço de discussão diante da inexistência do Sindicato dos Arquitetos no 120 

Estado. A Presidente informou que está apoiando um grupo de arquitetos de Aracruz para a 121 

aprovação do plano de cargos e salários. A Presidente informou sobre reunião no Sebrae 122 

visando o oferecimento de cursos aos arquitetos. Também participou de reunião com o Reitor 123 

da Ufes para convidá-lo para o evento da Comissão de Ensino e Formação. O cons. Lucas 124 

complementou informando que se reuniu com o Instituo Jones para convidá-lo a participar 125 

deste evento e relatou as propostas de parcerias do Instituto para com o Conselho. A Gerente 126 

Geral Dorieli Fornaciari esclareceu que o Instituto Jones dos Santos Neves está estruturando 127 

uma nova área de atuação com pós-graduação e que o CAU/ES está trabalhando para 128 

viabilizar as melhores condições de oferecimento dessa formação aos arquitetos. 07. Outros 129 

Assuntos: A cons. Roberta informou sobre a sua participação no Seminário de Saneamento 130 

de Vila Velha, nos dias 19 e 21 de março, onde foram discutidas as diretrizes e a relação da 131 

responsabilidade das empresas no âmbito da logística reversa envolvendo os resíduos 132 

sólidos. Informou que será realizada uma audiência pública no dia 11 de abril na Prefeitura de 133 

Vila Velha e ressaltou a importância da participação dos arquitetos. A Prefeitura da Serra 134 



 
 

também está revisando o seu plano de saneamento e realizará audiência no dia 02 de abril 135 

na Câmara da Serra. Relatou sua participação no evento Espírito Bim realizado no DER, onde 136 

se discutiu a dificuldade de implementação do BIM nos órgãos públicos em razão da aquisição 137 

de licenças de softwares e capacitação de pessoas para a sua utilização. 08. Encerramento: 138 

A Presidente, Priscila Ceolin Gonçalves Pereira, agradeceu a presença de todos e encerrou 139 

a 131ª Sessão Plenária Ordinária do CAU/ES, às vinte horas e cinquenta minutos. 140 

 

Vitória, 26 de março de 2024. 

 

 

 

_____________________________ 

Priscila Ceolin Gonçalves Pereira 

Presidente do CAU/ES  

 

 

 

____________________________ 

Alan Marcel Braga da Silva Melo 

Secretário dos Trabalhos 
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